

第14回定例委員会会議録

教 育 長) 開会宣言

教 育 長) 会議成立の宣言

教 育 長) 会議録署名委員の指名（上月委員）

教 育 長) ここでお諮りいたします。第22号議案「芦屋市教育委員会所管の職員の処分について」及び報告第24号「令和2年度芦屋市要支援児童等教育支援委員会の審議結果について」は、その内容から秘密会で審議するのが適当と考えますが、御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認め、そのように決定いたします。

また、審議の順番ですが、第22号議案「芦屋市教育委員会所管の職員の処分について」は、関係者以外は退席することになりますので、一番最後に審議したいと思います。いかがでしょうか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認め、そのように決定いたします。

教 育 長) それでは、審議に入ります。

日程第1、第21号議案「芦屋市スポーツ推進委員の委嘱について」を議題とします。提案説明を求めます。

スポーツ推進課長) 〈議案資料に基づき概略説明〉

教 育 長) 説明が終わりました。質疑はございませんか。

上 月 委 員) 新任の委員はどのようなスポーツの指導をなさるのですか、前任の方と同じスポーツなのですか。

スポーツ推進課長) 前任の方については、野球をされていまして、新任の方については、学校で陸上と水泳をされておりました。そして、器械体操もされ、スキューバダイビングの免許も取られている、キャンプもされるとお聞きしております。

越 野 委 員) スポーツ推進委員の役割について確認させていただきたいのですが、今、スポーツ推進委員は地域の各コミスク、各スポーツクラブからそれぞれ1名ずつ出してもらっている形ですが、芦屋市全体の9つの地域から各2名ずつ出してもらっているということは、市の開催する事業に人数がたくさん要るから各地域から出してもらっているのではなくて、その方たちにスポーツ推進委員会の中で、色々なニュースポーツなどの研修もされていると思いますので、そのような研修を受けてもらって、各地域に帰って、その方たちを中心にスポーツ活動をまた広げてもらいたいという意図もあって、各地域から2名出してもらっていると私は理解しているのですが、そういう理解でよろしいでしょうか。

スポーツ推進課長) そのとおりでございます。

越 野 委 員) 先日コミスクの委員長が集まる会があったので、それぞれの地域でスポーツ推進委員がどのような役割を担っているのか伺ってみたのですが、ほとんどのコミスクで毎月の定例会議に出席してもらって、そこで市のスポーツ事業などがある場合は、こういうことがありますよという連絡をしてもらってますということで、連絡役はちゃんとしていただいているのですが、その地域の中でスポーツを広めるための活動をされているところが少ないと感じました。

今、スポーツ推進委員会の中では、市の行事についての話合いがもちろんされていると思いますが、それとは別に、地域でどういうふうにスポーツ活動を広げていくかという話合いもされているのでしょうか。

スポーツ推進課長) 今回、4月から任期が始まって、定例会をする予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の関係で4月、5月がお休みで6月から始まって、そこで委嘱式も簡単にさせていただいた次第です。

その頃、ずっとイベント、事業が中止で、スポーツ推進委員が集まったの研修などもなかなかできない状態でした。

まず、最初にやったのは市民スポーツフェスタです。毎年スポーツの日にJR芦屋駅前広場で実施しているのですが、不特定多数の方が駅から降りられるということで、感染症拡大防止の観点から今回は体育館の前の川西運動場で、人数を制限した上で開催させていただき、スポーツ推進委員会として団結できたかと思います。

今回新しい人もたくさん入られていまして、それぞれの地域に根差すのは、コロナの影響もあってまだなかなかできてない状況なので、今後進めていきたいと考えております。

越 野 委 員) 今年度新しく替わられた方は、もちろんまだ活動を始められたばかりなので、そういう地域での広がりはまだできていないとは思いますが、スポーツ推進委員はずっとこれまで続いてきている委員会なので、スポーツ推進委員自体も、もしかすると各コミスクやスポーツ21から、この委員会にうちから出さないといけないから出てほしいという形で頼まれて出ていて、

自分たちが各地域でそのスポーツ活動を広げるという役割まで担っていることを理解されている方が、少ないのかなと思ってお聞きしました。

スポーツ推進委員にはそういう意識を持ってもらいたいのと、スポーツ推進委員が所属されているコミスクであったり、スポーツ21であったり、団体でもスポーツ推進委員は会に出て、連絡さえしてくれたら、十分やってくれていますという委員長もいらっしやったので、活動についてももう少し委員長たちにも理解してもらうことが必要だと思います。

浜風などのように、スポーツフェスタのときには、スポーツ推進委員を中心に活動をしてもらうプログラムを作っていますというところもありますので、コミスクの連絡協議会であったり、スポーツ21も連絡協議会があると思うのですが、そういうところで事務局からも、スポーツ推進委員はこういう役割を持っているということを委員長方にもお知らせしていただけたら、またスポーツ推進委員自体も活動はしやすくなるかと思えます。また、よろしく願いいたします。

スポーツ推進課長) おっしゃるとおりだと思います。委員の皆さんには6月に役割などは説明しているのですが、各コミスクの委員長には、まだ少し説明不足だということで、また機会を作りまして、皆さんにお願いしたい、啓発したいと考えています。

越 野 委 員) お願いします。

木 村 委 員) その会議は、今年はコロナがあるのでなかなか開けないと思いますが、会議ではどんなことをやるのですか。

スポーツ推進課長) 例えば、県や阪神南の理事会に出たりします。去年からひ

ようご女性スポーツの会に女性委員を出しています。その報告であったり、イベントのお手伝いをお願いしたり、その話合いや、今年は開催できておりませんが、通常年に2回実施している実技研修について、どういうものがあるかということをお話合ったりしています。実技研修でしたことを各地域に啓発といいますが、周知していただければということで、毎年やっています。

木村委員) 各コミスクなりスポーツクラブ21でどんな取組をしているのかを、それぞれの人たちに発表してもらって、それを共有して、お互い刺激し合うというか。競争というわけではないが、こんなことをやっています、それはいいね、じゃあうちの地域でもそれをやろうということをやったり、委員相互の情報共有、インプットするだけではなくて、アウトプットしてもらって情報交換し合うことをやれば、うちもあれをまねしてやらないといけないかなとか、そういう機運が出てくるのではないかと思います。どうでしょうか。

スポーツ推進課長) 去年、おとし市民フェスタをJRでやっているのですが、コミスクの方にも依頼しまして、どういう活動をしているのかというパネルを作っていただいて、委員の皆で見た上で貼って、啓発をしたりしています。ただ、まだ1回か2回と、その啓発の回数が少ないので、今後また内部で話合ったりもしたいと考えています。

木村委員) そういうイベントではなくても、1年や半年に一度集まる時に、A4、1枚でうちはこんなことをしていますと作って、出してもらって、みんなで交換し合うとか、相互に刺激し合う

という工夫をしながら取り組んでいただいたら大分違うと思います。

スポーツ推進課長) 委員のおっしゃるとおり取り組んでいきたいと考えています。

教 育 長) 他に質疑はございませんか。

無いようですので、これをもって質疑を打ち切ります。

これより採決いたします。本案は、原案どおりと決することに御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認めます。

よって本案は原案のとおり決しました。

〈第21号議案採決。結果、可決（出席委員全員賛成）〉

教 育 長) 続いて、日程第2、専決報告第15号「芦屋市立青少年愛護センター運営連絡会委員の委嘱について」を議題とします。提案説明を求めます。

青少年愛護センター所長) 〈議案資料に基づき概略説明〉

教 育 長) 説明が終わりました。質疑はございませんか。

無いようですので、これをもって質疑を打ち切ります。

これより採決いたします。

本案は、原案どおり承認することに御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認めます。

よって本案は原案のとおり承認されました。

〈専決報告第15号採決。結果、承認（出席委員全員賛成）〉

教 育 長) 次に、専決報告第16号「芦屋市青少年問題協議会委員の

委嘱について」を議題とします。提案説明を求めます。

青少年愛護センター所長)

〈議案資料に基づき概略説明〉

教 育 長)

説明が終わりました。質疑はございませんか。

無いようですので、これをもって質疑を打ち切ります。

これより採決いたします。

本案は、原案どおり承認することに御異議ございませんか。

〈異議なしの声〉

御異議なしと認めます。

よって本案は原案のとおり承認されました。

〈専決報告第16号採決。結果、承認（出席委員全員賛成）〉

教 育 長)

続いて、日程第3、報告第23号「令和3年芦屋市成人式の実施について」を議題とします。提案説明を求めます。

生涯学習課長)

〈議案資料に基づき概略説明〉

教 育 長)

説明が終わりました。質疑はございませんか。

上 月 委 員)

川西市などはインターネット配信があるようですが、今回芦屋市でもインターネット配信等は考えておられるのでしょうか。

生涯学習課長)

例えば、神戸市、伊丹市につきましてはYouTubeのライブ配信を実施する予定でございます。芦屋出身の新成人で関東の大学に通学しているケースも多くございます。こういった状況の中で、帰省がなかなか難しい方もいらっしゃるということは一定想定いたしておりますので、何とかライブ配信ができないかと現在事務局で検討しているところです。

ただ、ルナ・ホールの特性上、ネット環境がございませんので、それをどうクリアするか、苦慮しているところでございま

す。

木村委員) 当然、参加される人はマスクをつけるということだと思いますけど、忘れてくる人もいると思うので、その用意はされるのですか。

生涯学習課長) 新型コロナ対策本部からも言われていますが、入場の際マスク着用が必須となりますので、窓口で一部用意する必要はあると考えてございます。

越野委員) 今年は三部制での開催ですが、この三部制にするということは、今年の企画チームが立ち上がった段階では決まっていたことですか。

生涯学習課長) 今年はコロナの関係がありましたので、立ち上げが非常に遅くなったのが現状でございます。立ち上げる前に、行政の中でどういった方法で実行するかという協議をした中で、やはりその当時から密をできるだけ避ける必要がございましたので、例年の一部制ではなくて、校区ごとに分けた三部制で実施することを決めて、新成人にお願いしたということでございます。

越野委員) よかったです。これが最初一部制だと思って準備していて、途中から三部制になったりすると大変だっただろうなと思ったのです。この企画チームは、三部すべて同じ方たちが出演されて、運営される形でしょうか。

生涯学習課長) 基本的には新成人の企画チーム全員とOBの方もいらっしゃると思いますので、その方々が今回、朝から夕方まで全て関わっていただくことで進めております。

越野委員) いつもであれば一部制のところですが、今回は三部制になり、今年はいつも以上に大変だとは思いますが、きっと後になると

いい思い出になると思いますので、企画チームの皆さんにも頑張っていたらと思います。

教 育 長) 今後、感染拡大状況によってはストップをかけることも想定されると思います。どう考えていますか。

生涯学習課長) やはり他市の状況を毎日チェックしている中で、例えば北海道であれば、一部中止を早々に決めているところがございます。大阪でも、まだ一部ですが、中止というところもございます。大阪市や堺市はまだ実施するということがございますので、今現在では可能な限り実施したいとは思っています。ただ、感染が今以上に蔓延して、例えば緊急事態宣言であったりとか、県知事からそのような要請が出るようであれば、急遽中止の可能性もございます。そのことにつきましては、はがきにもホームページにも記載してございます。

前回の12月11日の分科会の中では、できる限り配慮するようというところで、密にならないように時間帯を工夫したり、時期を工夫する提言がございましたが、中止であったり、そういったところまでの踏み込みは、分科会としてはございませんでしたので、一定、市としては、現在は実施する。ただ、兵庫県としてどういう方針が出るかによっては変更になる可能性はございます。

教 育 長) 準備で、帰省、着付の予約などいろんなことがあるので、早めに決断をしないといけない。他市とも連携を取って、早めに判断しましょう。また、熱がある、ちょっとだるい人には、本当に極力用心していただいてということもアピールをしておかないといけません。

いろいろな場合が想定されるので、なかなか判断しづらいと思いますが、開催まで1か月を切っていますし、お正月を挟むので、どこかの時点で、もう1回様子を確認する必要があるのではないかと思います。

他に質疑はございませんか。

〈異議なしの声〉

それでは、報告第23号「令和3年芦屋市成人式の実施について」の報告を受けたものといたします。

教 育 長) ただ今から秘密会で審議いたしますので、関係者の方以外は退席願います。

〈秘密会〉

〈報告第24号採決。結果、承認（出席委員全員賛成）〉

〈第22号議案。結果、継続審議〉

教 育 長) 秘密会の審議は終了いたしましたので、これより公開いたします。

〈秘密会審議 終了〉

教 育 長) 閉会宣言